

Acta 1086

Siendo las 8,30 horas del 22 de setiembre de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sra. Melina Rodríguez y Lic. Lucía Briano.

Participan, además: Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

## **PREVIOS**

### **- Proyectos de inversión**

El **Ing. G. Capurro** consulta respecto a avances en el tema presupuesto. Sugiere que estaría bueno pensar qué modelos de inversión podrían llegar a traducirse en un crecimiento; considera que es un punto importante para que los integrantes de Junta consideren.

### **- Taller Paraguay**

El **Ing. S. Scarlato**, en referencia a la sugerencia del Ing. G. Capurro en el punto anterior, menciona la invitación recibida del Banco Mundial, con apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura – FAO, para participar del taller regional de validación en la que se abordará el tema.

Esta actividad, tal como informó en la sesión pasada, tuvo lugar en Paraguay los días 10 y 11 de setiembre próximos, sobre la base del estudio de prefactibilidad de inversiones “Innovaciones Pecuarias para la Sostenibilidad Multidimensional”. Participó de la misma.

Por Uruguay participaron técnicos de OPYPA, INALE e IPA.

Se expuso una puesta a punto de la situación actual del rubro en los distintos países, presentándose las características que se utilizarán para la modelización y el planteo tecnológico de cada país.

Como siguiente paso, se trabajará en el modelo cuantitativo, con la idea de adaptarlo a las realidades nacionales. Esta tarea está siendo coordinada por una técnica de Uruguay en conjunto con un especialista extranjero encargado de la modelación.

Se señaló que el Banco Mundial busca disponer de una herramienta que permita posicionar líneas de acción y, con este fin, contrató a la FAO. Asimismo, se planteó el ejercicio de modelar el impacto de la implementación de paquetes de medidas tecnológicas y de manejo en determinados rubros, por ejemplo, considerando la hipótesis de aplicar un conjunto de medidas en Uruguay.

Finalmente, se subrayó que la experiencia de Procría fue destacada como un ejemplo de orden y coordinación institucional.

#### - Conferencia en Rural del Prado

El **Ing. G. Capurro** hace referencia a la conferencia "Ganadería Sostenible el valor estratégico de la CRÍA en Uruguay" brindada por el Ing. Santiago Scarlato en oportunidad de la Expo Prado; subraya la importancia de la información allí brindada. La conferencia fue grabada por INAC.

#### - Posible FPTA

El **Ing. S. Scarlato** adelanta conversaciones mantenidas con el presidente de Federación Rural, sobre un posible FPTA vinculado a la subutilización de campos de sociedades de Durazno con el objetivo que dichos campos pasen a ponerse en modo productivo.

La **Lic. L. Briano** conversará este tema con la Mesa de Federación Rural.

### COMPROMISOS DE GESTIÓN 2026

El **Dr. A. Saravia** hace referencia a la información recibida de OPP, vinculada a la presentación del primer borrador de Compromisos de Gestión 2026 antes del 1º de octubre.

Manifiesta que trabajará en el tema y mantendrá informada a la Junta sobre avances en el mismo.

### ASUNTOS ENTRADOS

**065/2025** - Se recibe invitación de la **Mesa de Ganadería sobre Campo Natural** para participar en la cuarta edición del reconocimiento "Paspalum de Oro 2025", a entregarse el 11 de noviembre en Cerro Colorado, Florida.

**066/2025** - Se recibe invitación del **MGAP** a la 5ª edición del seminario "Buenas prácticas empresariales en equidad de género", realizado el 9 de setiembre en la Sala de Conferencias de la Expo Prado 2025.

**067/2025 - UDELAR** - Invitación para participar en la ceremonia de lanzamiento del Instituto de Investigación Transiciones Sostenibles de Sistemas Alimentarios (Udelar), acto celebrado el 12 de setiembre en el Centro de Recreación Paso Severino. Se informa que asistió el Ing. Santiago Lombardo en representación del Plan Agropecuario

**068/2025** - MGCN - Reunión en Expo Prado (stand MGAP).

**069/2025** - **MGAP** - Invitación a la presentación de la Política de Género Agro y Plan de Acción 2025-2029, el 1º de octubre en la Torre Ejecutiva.

**070/2025 - Procisur** – Lanzamiento virtual del Proyecto SEMEAR a realizarse el miércoles 23 de setiembre.

## **COMPROMISOS POLITICA GÉNERO EN AGRO**

El **Ing. S. Scarlato** informa a la Junta respecto a los avances en los Compromisos enmarcados en la política género en Agro.

Los mismos se compartieron con la Junta Directiva y existe total acuerdo.

El **Dr. A. Saravia** subraya la importancia de avanzar con cursos de INEFOP.

La **Sra. M. Rodríguez** afirma que Incorporar política de género en todas las actividades que lleve adelante el Plan es importante.

El **Dr. J. Olascuaga** pone en conocimiento de la Junta que, dentro del Programa Procría, se cuenta con un 30% de productoras; eso es algo que ya está asegurado.

Cuenta con experiencia de trabajo e intercambios mantenidos con INEFOP años anteriores, por lo que está a la orden para colaborar en el tema.

La **Lic. L. Briano** indica que días pasados desde Federación Rural, se mantuvo una instancia con representantes de INEFOP; manifiesta su apoyo en el tema.

## **PRESUPUESTO QUINQUENAL**

El **Ing. S. Scarlato** informa respecto a avances del presupuesto, que actualmente está a estudio y análisis parlamentario de los diferentes incisos correspondientes a ministerios y organismos.

Paralelamente, desde el Plan Agropecuario se viene gestionando un refuerzo presupuestal, sobre el cual aún no se ha tenido confirmación.

Asimismo, se vienen realizando gestiones desde presidencia a efectos de concretar una audiencia con la Comisión de Presupuestos con el objetivo de exponer sobre la necesidad de consolidación del presupuesto quinquenal de la institución.

Se mantendrá informada a la Junta sobre sobre la evolución del tema.

El **Dr. J. Olascuaga** señala la importancia del esfuerzo conjunto y articulado entre Junta Directiva, gremiales y representantes de AFIPA.

## **PROGRAMA PROCRÍA**

El **Ing. S. Scarlato** informa sobre la conferencia de prensa realizada semanas atrás, con una muy buena convocatoria. Subraya que insistir en dicha instancia no fue casualidad, ya que permitió poner sobre la mesa la capacidad de organizar en tiempo récord un

evento de estas características, en el cual el Plan y sus técnicos marcaron una clara diferencia. Expresa su reconocimiento a todo el equipo del Plan.

Señala que el principal desafío es el que se abre ahora, con la selección de técnicos, tarea que viene liderando el Dr. A. Saravia. Se inició la capacitación prevista con una duración de seis semanas, en la que participarán también técnicos del Plan, DGDR y otras instituciones.

Agrega que el proceso de selección se viene desarrollando de forma justa. El 12 de setiembre se comunicaron los resultados de técnicos seleccionados para realizar la capacitación.

El **Ing. G. Capurro** hace referencia a la convocatoria que tuvo en su momento el Programa Grupos Plan; las postulaciones recibidas en Procría demuestran el respaldo existente. Comparte plenamente lo expresado.

Dentro del proceso de selección de técnicos, el **Ing. S. Scarlato** subraya la importancia de considerar, además del currículum, consultas realizadas a delegados institucionales, las cuales ofrecen una visión más amplia y aportan antecedentes de trabajos en proyectos anteriores.

El **Ing. S. Scremini** apoya dicho proceso de consultas laterales, que lo hace aún más transparente.

El **Dr. J. Olascuaga** señala que algunos postulantes se presentan con el respaldo de grupos de productores lo que, sumado al pedido de referencias en territorio, permite incluir factores de corrección que no siempre están reflejados en las postulaciones recibidas. Este complemento de información contribuye a una evaluación más precisa.

El **Ing. S. Scarlato** expresa que, por cuestión de asegurarnos planteo sólido, como estrategia es importante cerrar en 1000 productores y comenzar las actividades de Procría. Si se comienza con buenos resultados, buen trabajo técnico, ahí se podrá abrir un nuevo capítulo sin esperar un nuevo periodo de 5 años.

Agrega asimismo que se está trabajando en el cruzamiento de información de los productores inscriptos con el SNIG, tarea que llevan adelante técnicos del Plan en coordinación con DGDR.

Señala que se trata de un desafío conjunto, que involucra a la Facultad de Agronomía, la Facultad de Veterinaria, INIA y SUL.

## **MESA GANADERÍA SOBRE CAMPO NATURAL**

En respuesta a la consulta del Ing. G. Capurro, el **Ing. S. Scarlato** informa que se está pensando posible propuesta de sustitución del Ing. Marcelo Pereira en la MGCN, quien se retira de la institución en noviembre próximo.

La **Lic. L. Briano** informa que Federación Rural también cambiará sus representantes en el marco de la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural.

#### **PROGRAMA GRUPOS PLAN – Informe final**

Seguidamente, el **Dr. Alejandro Saravia** se refiere al informe final del Programa Grupos Plan, elaborado por el Ing. Esteban Montes, y realiza una breve síntesis de sus principales aspectos.

Se incorporarán al documento algunas sugerencias de la Junta Directiva.

**Se resuelve que el Ing. Esteban Montes presente el informe final en una próxima sesión.**

#### **TEMAS PRÓXIMAS SESIONES**

- Consejo Asesor – propuestas de integración
- Revisión del planeamiento estratégico institucional
- Programa Grupos Plan – evaluación y generación de productos vinculados al trabajo de los grupos
- Reunión JD con Dr. Juan Irureta
- Mesa Ganadería sobre Campo Natural

#### **APROBACIÓN ACTA**

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing.Agr. Santiago Scarlato  
Presidente